

広環協

新年のあいさつ

理事長 三井 崇裕



皆様御承知の通り当組合は広島県下関係市町村との合理化事業計画策定、そして協定の締結を目指し事業の推進を取り組んでまいりました。九月には広島県から県下市町村に対して合理化事業計画策定について指導通知が発令されました。十月には広島県の御後援を

新明けましておめでとうございます。昨年は皆様方の御協力を得て諸々の成果を上げる

ことが出来ました。このことに対し厚く御礼申し上げる次第でございます。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

県から県下市町村に對

して合理化事業計画策

定研修大会が開催され、

申し上げる次第でござ

います。

皆様御承知の通り当

組合は広島県下関係市

町村との合理化事業計

画策定、そして協定の

締結を目指し事業の推

進を取り組んでまいり

ました。九月には広島

開催特集

平成13年10月16日開催

合理化事業計画策定研修大会



▲真剣に聞き入る参加者



広島県合理化 事業計画 策定研修大会 開催報告

広島県環境整備事業協同組合の平成十三年度事業計画の最重要項目である「組合理事が一致団結して先頭に立ち、組合員と一体となって全県的に合理化補償交渉を促進する。」が掲げられ、県下合理化交渉が進められているなか、平成十三年九月三日付け広島県環境生活部環境局長名で「下水道の整備等に伴う一般廃棄物処理業等の合理化に関する特別措置法に基づく合理化事業計画の策定について」の通知が発せられたことを受け、平成十三年十月十六日広島市東区民文化センターにおいて、広環協主催、広島県の後援により「合理化事業計画策定研修大会」が県内行政関係者約二百名、組合関係者約三百五十名総勢約五百五十名の参加者を得て開催されました。

キープする裏方として公衆衛生の向上に努めてきたが、今日下水道等の進捗により経営に大きく影響を受けた私達の中には、困窮を極めている会社が沢山ある。何としても合理化協定の締結を速やかにお願いしたい」と合理化事業計画の策定が急務であることが示されました。

対策課長補佐により「廃棄物の適正処理と合理化事業計画」という演題で、第二部の前半では広島県環境生活性部環境局 松本晃幸廃棄物対策室長が「広島県の廃棄物処理及び今後の展望について」という演題で、それぞれ講演を頂きました。二部後半では同局一般部

一葉生葉の室廃ル。総括では我々業者が生れたルーツを交え今の業の置かれている立場、行の役割、今後の社会の動と業界の進路を話して頂きました。又、合特法制定から二十年以上経つた今ながりここまでずれ込んでいるか、その大きな原因は何のか問い合わせられました。

最後に閉会の挨拶では広
環協 鉄本秀樹大会運営委
員長が、今大会終了後、今
日から広島県の合理化が始
まり、液状一般廃棄物を最
後の一軒まで適正に処理し
ていくため行政と業者の思
いを一体にして、来年には
全県下合理化協定締結大会
が開催できるよう努力して
いきたいと思いを語られ、
組合員一同胸が熱くなる挨
拶で大会の幕が下ろされま
した。

尚、今大会は、鉄本大
会運営委員長をはじめ広
環協青年部全員が大会運
営委員となつて会場の設
営・冊子製作又、組合
員・行政関係者に対して
大会参加の呼びかけ等、
皆さんのご協力を得て、
無事研修大会が進行し、
結果、満席になる程、大
会参加者の理解を得て大
成功に終えたと自負して
おります。

の呼びかけにも係わらず、名も参加されない市町村があつたという事実です。下水道等計画が有るにも係わらず参加されないことは、合理化事業計画を立てて見えてきた課題を整理していく事が急務であり、広環協組合員全員の更なる行動に期待するものであります。



▲三木靖廢棄物対策課長補佐



▲藤賀卓環境局長

ますし、知つていれば行かせて頂きたかったわけです。

国県市町村を通じての税金を使うのなら安いのにこしたのはないじゃないですか。行政の事業転換の原則は最小の費用で最大の効果を上げるという事であります。まさにこのVEの考え方とまつたくおんなじであります。特にVEは最大の

で掘らせますけども三千万円あつたら出来ていたんです。しかしＪＲは全面委託ゼロということになりますて、それをやりますと三割高になるようになりまし
た。それが甲田町の場合は十箇所以上必要だつたんです。地形上。そうするとこ

厳しくなりまして借金のやり高もどんどん増えてきましたので、これ以上借金することは県も「うん」となかなか言つてくれそうになくなってきておりましたで、これも高いのもありましたが、簡所工程工事中止したものと含めて止めました。

排水処理事業については、
なり大幅な補助桿を頂点に
とができますので、今
間で一五〇基の製造をして
おります。但し五年間だと
で七五〇基は据えたいと
画を進めているわけですが、
ますけれども、この様な
ると、まさに皆さんから

はか
くこ
一年
して
たけ
んすね。そこの市長さ
に言つたのですが都道府
がやつとる、過疎外交制
つていうのは見直さにや
かん。結局ね、過疎代行
度関係しとる町村もある
ら、勘弁していただきたい
と思いますけど、私の町
は技術力がありませんか

程のVEといった考え方
しっかり導入する必要があるだろうと思います。特
別にやつていきます。そ
の後、合理化計画を進める時
直しをやる時期だと思います。
です。これは私は決して

離ん見えこに体の事業を換、事業転換っていうか、処理が変わります。処理法がその何処の家がどの業界に転換したかといふことで、事業が随分中の球とか転業とかいう問題とくにかかるべきです。そういうことで、車輌一つの量が必要です。

を充てるのも一部であります。確かに補助金としてはそのうちの何分の一かであります。ですが、町独自の財源がありますが、町独自の財源を充てるのも一部であります。多くの部分は起債といふ借金をして貯っているわけでありまして、この借金をしたものの累積が六四五兆円であります。結局は省政府の繩張り争いだと思うんです。公共下水の予算を絶対減らしてもらつたら困る。その様な事からきて、今の様に七〇〇万円かかるが一千万円かかった所も

がこれはある程度詳細設計を始めましたらもととかかることがわかりました。何故かと言いますと左側の地図の真ん中斜めに鉄道の線をわざわざいました。いわゆるこれも緑目のかかつた所が特環の計画区域であります。JRというものは、ここにJRの関連の方は多くいらしゃらないと思うのですが、だいたい市町村が設計して入札すると一ヵ所

まして、私なんか生きていられない位の時に事業が完結するということになるわけですね。

け引五寸にあたる所で、ただけはコミュニティーブランケットということで見直しを致しました。

その結果がこの表の中に一番下に書いてありますけれど六五〇〇人を処理するのに九七億かかっていたのが六八億ですむということになりました。約三〇%の事業費の軽減がはかれたわけであります。ご存じのように合併浄化槽は希望される所へ自由に設置することが出来ますから管渠を延ばすような手間がかかりませ

私は今総務省になりますが、市街地の多い所へこそ中すればいいんだと思います。ただ総務省のこれはたゞいう施設になつたからませんが、以前は準営企業室というのがありました。これは町村の特環を例にとりますと甲田町

化事業計画も上手くいよいよ
でしようし、事業者の比
率の転業といいまして
か、様々な分野への切替え
えつていうのは困難だと思
います。それと一
先程もグループの方から
しゃいましたけど、一軒
つのし尿がどう処理さ
るか、年間の処理量
うのは一軒ずつしつかり
把握する必要が必ずあ
す。うちの町で約2000
か。いわゆる地域ごとに
りかかりました。なぜか
と国はたうわううううう

少し工法を変えて安く上がった方法を取り組みました。これがVE制度ですけども、これは一つの省庁が一つの事業だけやるから容易に出来たのだろうと思いますが、今から省庁横断型のVE制度がいるんだと思います。私はこのVEという学问を知つてやつたんじやありませんが、ただ考えてみて下さい。七五〇万円かかるのも五五〇万円かかるのも一〇〇万円ちょっととかかるのもすべて税金であります。

レジメの中を少し見て頂きたいと思います。少々図面が小さいので見て頂くのが難しいですけども右と左に二つの地図が書いてあります。真ん中へ表が一つ付けてあります。この地図も表も見て下さい。左側が見直し前であります。見直し前を見ますと、先ず今の公共が特環の方から見て頂きますと、見直しまでは四二〇〇人を対象に考えておりまして事業費は六八億七千万円がありました。です

側に書いてありますて一冊
というのを網をかけてありますけども面積は約三分の一
一程減らしました。処理上
口も四二〇〇人を三一〇〇人
人に致しました。事業費だ
約五〇億になりまして一
億強安くなつたことになら
ます。それともう一つ、問
問がものすごく長くかかる
たんです。最初平成5年
から工事にとりかかつたん
でも、三十八年くらいは
政治的に見てかかる予定にな
る。まあ気の長い話であ
ります。

比べると一億円また高くつきました。その代わり、後の三箇所はいつさいやらない。あんな七〇〇万円以上かかるようなものをもうやるまい。ということでやめさせて頂きました。その分を特定地域生活排水処理場で全部賄おうと決めました。ただ一箇所程芸備線に吉田口駅というのがありますから、その周辺へ人家が密集したために、浄化槽を据えるスペースもないお宅があります。それで、今までありましたので、ここもこれは農村漁村の集落水でありますから農村部もこれに合併浄化槽でどんどん進めばいいと思うのですが、漁村はご承知のように小さな村に家が密集しています。こういうところに小さな村に家が密集すればいい。公共下水はむろ都市部に適しております。随分広島県も遅れておりますが、広島市は随分進ん

ラ　ま　水　排　ど　の　よ　は　や　し　ま　ま　で

す。隣の家まで何百メートルあつても全部やるわけですから、全域になつてしまつて。そうすると過疎化でやつた所つておそらく平均一千万円というのは珍しいことないんだろうと思ふんですね。だから過疎化は余程慎重に検討しないと本當の行政改革というのは出でんのじゃないですかといふことがあるんですが、まさに今金が無い金が無いな年度の起債額は国債発行

ますし、知つていれば行かせて頂きたかったわけですが、今このVE制度っていう考え方は、一つの省庁内一事業を対象に考えられておりまます。例えばご存じの方が多いと思いますが、国土効果とは普通言わないんですね。最大同等の効果が生まれるおんなじ効果が生まれればいいわけですから。そういう考え方方はいまから市町村行政の中にも、勿論国の行政の中にも必要だろうというふうに思います。

ただけで三億円かかるはずだつたのが四億円位かかることになる。そうするとここに書いてあるように約八億でしたが七二億以上かかることになる、それも口直しの大きな引き金だつたわけです。しかしこれを冒

いた税金を国に払われた
県へ払われたか市町村へ
われたか分かりませんけれども、それらの金をまさ
これまで省庁のエゴに
つて無駄遣いを随分して
たんだなあという様に思
ました。皆さんも思われ
た。特にこの農業集落排水は
水の無い所でしたので、農
水省の簡易水道と一緒にや
つとりました。それも結構
高くついた原因でした。そ
れと処理人口の規模縮小と
いうふうに致しましたが、
えり　兄　兄　か　こ　六　た。

縣へ過疎代行をお願いします
んです。過疎町村ですから
そうすると県は国の補助金
に、県の上乗せ補助をして
県が全部やつてくれるん
です。そしたら町村の負担を
極めて少なくなるんです。
極めて少なくなるんです。

して考える問題じゃないな。
思います。それともう一
これは合理化事業計画上で
関連しますけど、こうして
見直しをする時あるいは
理化事業計画を立てる時
わゆる屎の汲取り等で
力していただきたいとする事業

受託分析・受託実験 環境調査・環境アセスメント

**応援します!
環境を支える
確かな技術**

地球環境と人との優しい関係

株式会社
アサヒテクノリサーチ

本 社 広島県大竹市晴海2-10-22
TEL(08275)9-1800(代) FAX(08275)9-1805
広島営業所 広島市西区草津新町1-21-35 広島ミクシビル1F
TEL(082)278-8822(代) FAX(082)278-8824



研修大会を支えた青年部員たち

